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Università degli Studi “G. d’Annunzio” Chieti-Pescara 
 

Dipartimento di Scienze Filosofiche, Pedagogiche ed Economico-quantitative 
Sezione di Chieti 

 
Consiglio di Corso di Studio Magistrale in Scienze Pedagogiche LM 85 

 
VERBALE DEL 02 novembre 2020 

 
 

Il giorno 02 del mese di novembre 2020, alle ore 18:00 si è aperta la riunione del Consiglio 
di Corso di Studi Magistrale in Scienze Pedagogiche per la trattazione del seguente ordine 
del giorno:  
1. Comunicazioni  
2. Questione Tirocini 

3. Prevalutazioni (allegato 2 +3) 

4. Pratiche studentesse/studenti (allegato) 

 
La seduta avviene ai sensi del Regolamento temporaneo per lo svolgimento delle sedute 
collegiali in modalità telematica_ emanato con D.R. n. 437 dell’11 marzo 2020 e modificato 
con D.R. n. 456 del 18 marzo 2020. Sito: 
 
https://teams.microsoft.com/l/team/19%3af5aea36ff38e4cd0b9cc7e15f8829e6b%40thread.tacv2/co
nversations?groupId=2cc2fdc2-b1ae-490a-8080-62cb6076651a&tenantId=41f8b7d0-9a21-415c-
9c69-a67984f3d0de 

 
Sono presenti (P), assenti giustificati (AG), assenti (A): 

1. Bianco Adele (Presidente) (P) 
2. Blezza Franco (G) 
3. Bruni Elsa Maria (P) 
4. Ceccatelli Cristiana (invitata e presente) 
5. Cesarone Virgilio (P) 
6. Crivellari Claudio (P) 
7. D’Agnillo Renzo (P) 
8. Del Conte Marco (P) 
9. Elia Domenico Francesco Antonio (P) (con funzioni di Segretario verbalizzante) 

10. Fidelibus Giuseppe (P)  
11. Sarra Annalina (P) 
12. Sideri Daniela (invitata ma assente) 

https://teams.microsoft.com/l/team/19%3af5aea36ff38e4cd0b9cc7e15f8829e6b%40thread.tacv2/conversations?groupId=2cc2fdc2-b1ae-490a-8080-62cb6076651a&tenantId=41f8b7d0-9a21-415c-9c69-a67984f3d0de
https://teams.microsoft.com/l/team/19%3af5aea36ff38e4cd0b9cc7e15f8829e6b%40thread.tacv2/conversations?groupId=2cc2fdc2-b1ae-490a-8080-62cb6076651a&tenantId=41f8b7d0-9a21-415c-9c69-a67984f3d0de
https://teams.microsoft.com/l/team/19%3af5aea36ff38e4cd0b9cc7e15f8829e6b%40thread.tacv2/conversations?groupId=2cc2fdc2-b1ae-490a-8080-62cb6076651a&tenantId=41f8b7d0-9a21-415c-9c69-a67984f3d0de
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13. Silvaggi Lucrezia, Rappresentante e tutor di Studenti e Studentesse (P). 
14. Tonucci Lucia (P) 
15. Chiappini Chiara, Tutor di Studenti e Studentesse (P) 
 
La Presidente, constatato il numero legale, dichiara aperta la seduta. 
  
 
1.  Comunicazioni   

1.1 La Presidente comunica che a seguito del DPCM del 24 ottobre, in data 26.10.  2020, il 
Presidente della Giunta Regionale Abruzzo ha firmato un’ordinanza, la n. 92, a seguito della 
quale l’Ateneo ha disposto che la didattica avverrà on line.  

1.2 La Presidente comunica che in data odierna (2 novembre 2020) è arrivata a tutto il 
personale da parte degli uffici del Rettore la nota con cui si specifica che SOLO l’attività 
didattica verrà svolta on line. 

1.3 La Presidente comunica che la seduta di tesi avverrà l’11 novembre h. 15:00 on line. La 
Presidente ricorda che qualora le candidate/i candidati avessero difficoltà tecniche 
possono farsi assistere da un tecnico messo a disposizione dall’Ateneo. 

1.4 La Presidente comunica che nella settimana dal 26 al 29 ottobre compresi si è svolta 
la settimana dell’orientamento, cui hanno partecipato i docenti del corso di studio. La 
Presidente ringrazia tutti i colleghi, nonché la rappresentanza studentesca e le tutor per 
la fattiva collaborazione. 

1.5 La Presidente comunica di aver ricevuto in data 11 ottobre 2020 una mail (che si 
riproduce all’allegato n. 1) da parte della dott. Toto della “Arboreto Cipressi” intesa ad 
avviare una collaborazione con i corsi di psicologia e pedagogia in forma di asilo d’infanzia 
nel verde. La Presidente sottopone al Consiglio detta proposta, al fine di comunicare alla 
mittente l’eventuale interesse e in quale forma possa essere realizzato il progetto. Prende 
la parola la prof. Bruni che propone tirocini inserendo la struttura come potenzialmente 
frequentabili, oltre a invitare la responsabile alle nostre attività scientifiche. Quanto alla 
collaborazione scientifica si ripenserà dopo l’emergenza COVID. Il prof. Crivellari concorda 
con la convenzione per i tirocini. Per eventuali assunzioni la dott. Toto può essere 
indirizzata all’Ufficio placement. 

 
2. Questione Tirocini 

In merito alla questione tirocini, già affrontata nell’ultimo Consiglio, alla luce delle ultime 
disposizioni dei Governi nazionale e regionale, appare necessaria, ai fini organizzativi, una 
disamina più compiuta della situazione.  
La Presidente dà la parola al prof. Crivellari. Il prof. Crivellari sottolinea che con il nuovo 
A.A. 2020-2021 è cambiata la nuova commissione tirocinio. Pertanto, vanno aggiornate le 
linee guida e ritiene che la commissione e il comitato tecnico debbano intervenire al 
riguardo. Anche le modalità del tirocinio indiretto vanno arricchite. Il prof. Crivellari 
propone di ritornare sulla delibera del precedente consiglio e di pervenire in tempi brevi a 
una riunione del gruppo di lavoro, al fine di pervenire all’aggiornamento delle linee guida 
per i prossimi mesi per lo svolgimento del tirocinio, anche alla luce dell’andamento della 
curva epidemiologica. Gli orientamenti espressi dal comitato tecnico-gruppo di lavoro 
verranno quindi sottoposti a ratifica dal Consiglio di Corso di laurea. Prende la parola la 
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prof. Bruni che esorta a organizzare dei laboratori a favore dei tirocinanti, in modo da dare 
loro delle indicazioni con una prospettiva temporale stabile date le condizioni sanitarie.  
 
3. Prevalutazioni – ammissione al Corso di Laurea magistrale LM85 
3.1 La Presidente comunica l’andamento delle immatricolazioni al corso di laurea LM85 alla 
data del 31 ottobre c.a. sono pervenute n. 101 (centouno) candidature. L’esito dei lavori è 
verbalizzato e allegato a questo verbale (Allegato 2). 
La Presidente chiede al Consiglio di approvare l’esito delle candidature ammissibili al 
Corso di Studio e di ammetterne l’iscrizione. 
Il Consiglio approva. 

3.2 In data 30 ottobre 2020 è pervenuta alla Presidente una mail da parte della dott. Martina 
Ricci (Allegato 3), volta ad ottenere la revisione della non ammissione al Corso di laurea 
in Scienze pedagogiche, operato dalla Commissione prevalutazioni. La candidata è stata 
respinta in quanto la votazione conseguita dalla medesima al titolo triennale L19 presso 
l’Ateneo “G. d’Annunzio” è inferiore di un punto rispetto a quanto stabilito dall’Art. 4 del 
Regolamento del corso di Studio medesimo. A seguito di un colloquio con la Presidente, la 
dott. Ricci ha prodotto l’istanza che viene ora sottoposta al Consiglio.  
Interviene il prof. Elia che ritiene di non dover creare un precedente. Ribadisce che 
l’introduzione della soglia serve per qualificare la media degli studenti e ritiene il Consiglio 
non debba accogliere l’istanza.  
Interviene la prof. Bruni che concorda con quanto detto e con il criterio di un minimo di 
sbarramento, anche se la soglia ancora troppo bassa. La prof. Bruni chiede di vedere la 
normativa per verificare se la normativa preveda ciò; ovvero di abbassarla soglia, o fare 
un colloquio integrativo.  
Il prof. Crivellari interviene ricostruendo come i colloqui lo scorso anno sono stati deludenti 
e sono a base della norma attuale. Sottolinea però la peculiarità del caso. 
Il prof. Fidelibus interviene sostenendo che prescindendo dal caso è opportuno ripensare 
le modalità di ammissione. 
Dopo ampia discussione la maggioranza del Consiglio rimette la questione alla Direzione 
del Dipartimento. 
 
4. Pratiche studentesse/studenti 
 
In data 29.10 .2020 con nota prot. n 67109 la Segreteria studenti ha trasmesso le seguenti 
pratiche studenti: 

1) CALABRESE Caterina: già iscritta al 2.anno Richiesta riconoscimento CFU (11 cfu riconosciuti; 
10 da recuperare). Il Consiglio, esaminata l'istanza della studentessa CALABRESE CATERINA 
riconosce le seguenti attività didattiche, come da curriculum studi presentato 

2) D'ARCANGELO Cristina: tenuto conto delle indicazioni della commissione paritetica (Allegato 
4)):  

 Richiesta approvazione esami F.P SI APPROVA 
 TAF D sociologia generale alla triennale di Sociologia e criminologia SI APPROVA  

3) DE MARTINO Giuseppe: Richiesta abbreviazione carriera; Ammesso al secondo anno A.A. 2020-
2021 con 44 cfu riconosciuti e 19 da integrare 

4) FORCUCCI Simone: Richiesta abbreviazione carriera; nostro triennalista con cui entrato alla 
nostra magistrale; ha la magistrale filosofia a Bologna da qui riconoscimento CFU resta al 1. 
Anno con cfu riconosciuti 24 e 3 da integrare anno A.A. 2020-2021 
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5) GIORDANO TAF D comunicazione mediale e criminalità c/o magistrale ricerca sociale politiche 
sicurezza e criminalità SI APPROVA 

6) POMPONIO Cinzia: Richiesta abbreviazione carriera; laurea in lingue + SISS Ammessa al primo 
anno con 36 cfu riconosciuti e 19 da integrare 

Il Consiglio approva. 
 
In merito agli esami di TAF D scelti tra quelli della triennale, la Presidente riporta, e acclude a 
questo verbale, la delibera della commissione paritetica di Dipartimento, con la quale il Corso di 
studio in Scienze pedagogiche è sollecitato ad aderire alla delibera del Senato Accademico e 
dunque ad approvare gli esami per i quali le studentesse optano anche qualora fossero negli 
ordinamenti di lauree triennali. 

 
Alle ore 20:00, esauriti i punti all’ordine del giorno e non essendoci altro in discussione e 
da deliberare, si chiude la seduta. 
Il verbale è letto, approvato e sottoscritto seduta stante. 
  
 
La Presidente del Corso di Laurea in Scienze Pedagogiche LM85 
Prof. Adele Bianco 

       
      
Il Segretario verbalizzante 
Prof. Domenico Francesco Antonio Elia   
  
 
 
Chieti-Pescara, 02 novembre 2020 
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ALLEGATI 
 

Allegato 1 – Lettera da “Arboreto Cipressi” 
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Allegato 2 –Prevalutazioni 
 

Verbale n. 2 attività di prevalutazione dei requisiti per l’ammissione al 

Corso di laurea magistrale in Scienze pedagogiche 

 

Alla data del 31 ottobre 2020 risultano aver prodotto istanza n. 101  (centouno) persone, di 

seguito elencate: 

Cognome Nome 

1. ALFIERI DELL'ANNO GABRIELLA 

2. ALTIERI MORENA 

3. ANNIBALE ANTONIO MARIO 

4. ARGENTO FRANCESCOPIO 

5. BAIOCCO ROBERTA 

6. BATTISTA MARIA TERESA 

7. BENESPERI RAISSA 

8. BERNABEO SARA 

9. BOCCAMAZZO NOEMI 

10. CARLOMAGNO MARIAPIA 

11. CASI LAURA 

12. CELIO SELENA 

13. CENTOLA RICCARDO 

14. CHIARINI ARIANNA 

15. CHIAVAROLI GIORGIA 

16. CHIAVETTA ANTONIO 

17. CICOLINI DAVIDE 

18. COLANCECCO BARBARA 

19. CROCI MONICA 

20. D'AGRESTA VALENTINA 

21. DAMIANO SILVIA 

22. DE CIMMA ANGELA MARIA 

23. DEL GALLO FEDERICA 

24. DEL NIBLETTO DANILO 

25. DE MARTINO GIUSEPPE 

26. D'ERMILIO VALENTINA 

27. DI CAMILLO BARBARA 

28. DI CECCO MARIA 

29. DI CENSO VALENTINA 

30. DI FELICE KATIA 

31. DI GIANDOMENICO MARIA GRAZIA 

32. D'INCALCI RAFFAELA 

33. DI NUCCI SARAH 

34. DI TOMASSO LORENZA 

35. D'ONOFRIO MARIANNA 

36. ESPOSITO CARLOTTA 

37. ESPOSITO IDA 

38. FERRARO ANITA 

39. FERRARO DANILA 

40. FERRIERE MARTINA 

41. FIORITI REMO 
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42. FORCINITI FELISIA 

43. FORCUCCI SIMONE 

44. FRATINO DONATELLA 

45. FUSCO SANDRA 

46. GIAMMARRUSTO BARBARA 

47. GIANI' SEBASTIANA 

48. GIANNOCCARO DORIANA 

49. GIOVANZANTE ILENIA 

50. IACONETA MICAELA 

51. IANIRO MARIA ASSUNTA 

52. IANUALE LUISA GABRIELLA 

53. LA MACCHIA FELICE 

54. LA MONACA VALENTINA 

55. LASAPONARA MARIA 

56. LATTANZI ROSA 

57. LAZZARINI STEFANIA 

58. LUCIANI ELENA 

59. MAIANO EMORA 

60. MANCINI FEDERICA 

61. MANENTE MARTINA 

62. MARCOLLI LUDOVICA 

63. MARZIANI ALESSANDRA 

64. MASCIANTONIO CLAUDIA 

65. MOLISANI MONICA 

66. MONACO PASQUALINA 

67. MONTALTO MARCO 

68. MONTANINO MARIA MADDALENA 

69. MUCCI MANUELA 

70. NIGRO ANTONELLA 

71. NOCITA FEDERICA 

72. OTTAVIANO CLAUDIA 

73. PANNACCHIONE CLAUDIA 

74. PAVONE FABIO 

75. PEDUTO LARA 

76. PEZZA PAOLA 

77. PIACENTINI MICHELA 

78. PIZZIRANI SIMONE 

79. POMANTE CELESTE 

80. POMPONIO CINZIA 

81. PORTULANO ERMELINDA 

82. RICCI MARTINA 

83. ROCINI MONIA 

84. RODA REBECCA 

85. ROGHI MARIA 

86. RONDINONE ELOISA 

87. RUGGIO VALENTINA 

88. SABELLA MELANIE 

89. SALLE ALESSIA 

90. SCHIETROMA CLAUDIO 

91. SGAMBATO CARMELA 

92. SOBOLEWSKA DAGMARA 

93. TARIBELLO ADRIANO ALEX 

94. TATASCIORE FEDERICA 

95. TIBERI LUISA 

96. TIERI SARA 
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97. TOMASELLI DESIRÉE 

98. TROIANI ANDREA 

99. TUZII VALERIA 

100. VALENTINI NIKE 

101. ZANGRILLI SARA 

 

 

Dall’esame delle domande ― condotto dalla Presidente prof. Bianco con l’ausilio del prof. 

Domenico A. Elia ― l’esito delle valutazioni, risultano idonee e dunque ammesse al corso di 

Laurea magistrale in Scienze Pedagogiche n. sessantadue persone di seguito indicate: 

1. ALFIERI DELL'ANNO 

2. ALTIERI 

3. ANNIBALE 

4. ARGENTO 

5. BAIOCCO 

6. BATTISTA 

7. CHIARINI 

8. CHIAVAROLI 

9. CHIAVETTA 

10. CICOLINI 

11. COLANCECCO 

12. CROCI 

13. D'AGRESTA 

14. DAMIANO 

15. DE CIMMA 

16. DEL GALLO 

17. DEL NIBLETTO 

18. DE MARTINO 

19. DI CAMILLO 

20. DI CECCO 

21. DI CENSO 

22. D'INCALCI 

23. DI TOMASSO 

24. D'ONOFRIO 

25. ESPOSITO 

26. ESPOSITO 

27. FERRIERE 

28. FIORITI 

29. FORCINITI 

30. FORCUCCI 

31. FRATINO 

32. FUSCO 

33. GIAMMARRUSTO 

34. GIANI' 

35. GIANNOCCARO 

36. IANIRO 

37. LAZZARINI 

38. MANENTE 

39. MARZIANI 

40. MOLISANI 

41. MONACO 

42. MONTALTO 

43. MONTANINO 
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44. MUCCI 

45. NIGRO 

46. NOCITA 

47. OTTAVIANO 

48. PEZZA 

49. PIACENTINI 

50. POMPONIO 

51. PORTULANO 

52. RONDINONE 

53. RUGGIO 

54. SABELLA 

55. SALLE 

56. SCHIETROMA 

57. SGAMBATO 

58. TARIBELLO 

59. TATASCIORE 

60. TIBERI 

61. TOMASELLI 

62. VALENTINI 

 

Costoro sono state informate dell’esito come prevede la procedura informatica. 

Restano trentaquattro candidature in sospeso: a ciascuna è stata chiesta documentazione 

mancante o chiarimenti circa la propria posizione, onde consentire alla Commissione di 

deliberare utilmente, ovvero di definire quanti CFU e in quali SSD debbano integrare le proprie 

conoscenze, per l’ammissione al CdS in Scienze Pedagogiche. 

N. cinque candidature sono state respinte per difetto di titoli. 

La Presidente provvederà dopo l’approvazione del Consiglio del Corso di Studio a trasmettere 

l’esito inerente alla procedura di prevalutazione alle Segreterie studenti, didattica e di 

Dipartimento. 

 

Pescara, 31 ottobre 2020 

 

La Presidente del Corso di Laurea in Scienze Pedagogiche LM 85 

Prof. Adele Bianco 
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Allegato 3 –Prevalutazioni – Richiesta revisione dott. Martina RICCI 
 
 

Gentilissima, 

Sono Martina Ricci matricola 3169670, neo laureata in Scienze dell'Educazione il 

27/07/2020 nell' università "G. D'Annunzio" di Chieti. Certa di voler e poter continuare il 

mio percorso formativo, ho scritto una mail pochi giorni fa alla presidente del corso di 

laurea magistrale in Scienze Pedagogiche. Come mi era stato riferito, ho accuratamente 

presentato i miei dati personali e quelli del mio percorso formativo appena concluso. Con 

mio grande stupore e rammarico la risposta della docente mi ha destato parecchio 

sgomento: avendo conseguito il titolo con una votazione di 89/110 la mia ammissione al 

corso di laurea non è valida. Tutto questo poichè in base all'art 4 presente nel nuovo 

regolamento di dipartimento, l'ammissione è valida solo per coloro che hanno conseguito 

votazione pari e/o superiore a 90/110. Sono qui a scrivere per chiedere la revisione del 

mio curriculum di studi affinché possiate darmi, anche attraverso un colloquio, 

l'opportunità di realizzare in primis il mio sogno, ma sopratutto di concludere il mio 

percorso universitario che assolutamente non posso lasciare a metà. So che avrei la 

possibilità di frequentare un altro ateneo ma la mia situazione famigliare ed economica 

non me lo permette essendo diventata orfana da qualche anno. Le chiedo gentilmente di 

revisionare il regolamento che, scusate l'impertinenza, mostra qualche forma di 

discriminazione, sopratutto per il fatto che io sia una studentessa già avviata del vostro 

ateneo e che per un punto mancante dal vostro obiettivo io debba essere lasciata fuori e 

come me, sono certe tantissime altre persone. Confido nella vostra disponibilità e 

comprensione, specialmente per il fatto che se non mi concedeste questa possibilità, io 

dovrei lasciare per sempre il mondo della formazione universitaria. Se così fosse, le parole 

come OPPORTUNITÀ, APPRENDIMENTO, INCLUSIONE, tanto decantate nei corsi 

seguiti in questi anni e inculcate nella mia mente, dove sono? Scusate la quasi brutalità 

del mio parlare ma volevo essere schietta nel farvi capire la mia situazione. Mi rimetto 

nelle vostre mani. Cordiali saluti. Martina Ricci 
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Allegato 4 – Verbale seduta commissione paritetica 
 
 

 



28/10/2020 Posta :: Posta in Arrivo

https://webmail.unich.it/imp/dynamic.php?page=mailbox#msg:SU5CT1g;110041 1/1

Altro FiltroAggiorna Rispondi Inoltra Elimina

 proposta di collaborare con una agriasilo da arboreto Cipressi 11/10/2020 (18:04:24 CET)

 Testo (3 KB)  

Gentili professori, 

mi chiamo Cinzia Toto e sono la responsabile dell'arboreto "Giancarlo Cipressi",
collezione di un centinaio di alberi di specie tutte diverse che ho realizzato a
Santa Maria Arabona, località nel comune di Manoppello (Pe). 

Vi scrivo per proporvi un progetto che forse potrebbe interessarvi. Accanto
all'arboreto c'è una casa abbandonata, di proprietà della mia famiglia, nella quale
vorrei realizzare un agriasilo, e cioè una scuola alternativa alle materne
tradizionali, nella quale i bambini tra i 3 e i 6 anni possano giocare all'aperto e fare
attività a contatto con la natura tutto l'anno. 

Sareste disponibili, con i vostri docenti e studenti, a collaborare a questo
progetto? E cioè a fornire un programma di attività da far fare ai bambini,
monitorarne lo svolgimento, suggerire studenti o neo laureati disposti a lavorare in
questa scuola? Vi chiedo questo perché mi piacerebbe puntare non solo sulla
bella location (siamo su una collina, in campagna, tra un mandorleto e un
arboreto che sembra un giardino), ma soprattutto sulla qualità dell'offerta
formativa. Poter contare sulla supervisione scientifica della facoltà di Psicologia
dell'Università darebbe valore aggiunto al progetto, e dunque qualche chance in
più di riuscita.

Naturalmente sono disponibile a incontrarvi per parlare più in dettaglio della cosa,
come pure sarei felice di mostrarvi di persona l'arboreto e la struttura che
ospiterebbe la scuola.

Da Oggetto Data Dimen…

arboreto Cipressi proposta di collaborare con una agriasilo 11/10/2020 11 KB

https://webmail.unich.it/services/download/?app=imp&actionID=download_attach&id=2&muid=%7B5%7DINBOX110041&view_token=XLzHjFNNayP2n3Q6PKyTivL
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COMMISSIONE PARITETICA DOCENTI-STUDENTI 

 

 
VERBALE DEL 5 FEBBRAIO 2020 

 
Il giorno 5 febbraio 2020 alle ore 12.00, presso l’Aula 12 del Polo Didattico di Viale Pindaro 42 in 
Pescara, si riunisce la Commissione paritetica docenti-studenti del Dipartimento, con il seguente ordine 
del giorno: 
 
1. Comunicazioni da parte del Presidente. 
2. Analisi di eventuali criticità riscontrate nel primo semestre. 
3. Problematica legata alla scelta di esami opzionali. 
4. Varie ed eventuali. 
 
Presiede il Prof. Claudio Emanuele Felice, che funge da Presidente. 
Funge da segretario verbalizzante il dott. Emiliano Colantonio. 
 
Sono presenti i docenti: 
Lucia Tonucci, Paola Giansante. 
 
Sono presenti gli studenti: 
Daniele Monaco, Gianluca Morone, Sara D’Avanzo, Alberto Cipollone. 
 
Sono assenti giustificati i docenti:  
Sylvia Handschuhmacher. 
 
Sono assenti gli studenti: 
Felice Ventura. 
 
La seduta ha inizio alle ore 12.00. 
 
Punti all’ordine del giorno: 
 
 
 
 
 



1. Comunicazioni da parte del Presidente 
a. Il Presidente informa che è stato attivato l’indirizzo email della Commissione Paritetica del 
Dipartimento (cp.disfipeq@unich.it). Lo stesso sarà indicato nelle pagine web della Commissione 
Paritetica e sarà gestito dal Presidente. 
b.  Il Presidente ricorda che in data odierna il Rettore, d’intesa col Presidente del Presidio di Qualità 
d’Ateneo, ha convocato per il prossimo 11 febbraio una riunione inerente al monitoraggio delle 
Relazioni delle Commissioni Paritetiche, e destinata a tutti i componenti delle stesse. Il Presidente 
informa altresì che, per impegni di ricerca precedentemente assunti, ha dovuto giustificare la sua 
assenza, e auspica al contempo la partecipazione dei restanti membri. 
 
2. Analisi di eventuali criticità riscontrate nel primo semestre.  
Il Presidente ricorda che nei giorni scorsi era stata anticipata ai membri della Commissione Paritetica 
una nota firmata da Daniele Monaco, Gianluca Morone e Sara D’Avanzo, studenti rappresentanti dei 
CdS di Chieti, che evidenzia alcune problematiche relative ai rapporti tra gli studenti e la Segreteria 
Unificata (Allegato 1). In merito la Commissione Paritetica, rivolgendosi al Direttore del Dipartimento, 
ai Presidenti dei tre Corsi di Studio e al Responsabile della Segreteria Unificata, auspica la 
convocazione di una riunione, aperta anche ai rappresentanti degli studenti, per trovare adeguate 
soluzioni ai problemi circostanziati segnalati. 
 
Non si segnalano altre criticità. 
 
3. Problematica legata alla scelta di esami opzionali 
Il Presidente ricorda che nei giorni scorsi era stata anticipata ai membri della Commissione Paritetica 
una nota firmata da Gianluca Morone, rappresentante del CdS LM85 in Scienze Pedagogiche, che 
evidenzia una problematica legata alla scelta di esami opzionali nel predetto CdS (Allegato 2). In 
particolare, dalla lettura dei riferimenti normativi citati nell’estratto del verbale del S.A. del 14 giugno 
2016 emerge che allo studente deve essere lasciata libertà di scelta nell’individuazione delle attività 
opzionali, la cui coerenza con il progetto formativo dovrà essere valutata a posteriori dal Consiglio di 
CdS; questa libertà verrebbe violata con l’esclusione a priori di una serie di esami (nella fattispecie 
quelli erogati da CdS triennali per studenti iscritti ad un CdS magistrale). Si chiede dunque al Consiglio 
del CdS LM85 di uniformarsi al deliberato del S.A. che, al punto 2. di pagina 5 dell’estratto in allegato 
(Allegato 3), prevede la possibilità di stabilire una rosa di esami a scelta la cui coerenza rispetto al 
percorso formativo sia valutata a priori, ma lascia comunque allo studente la possibilità di presentare 
istanza per il sostenimento di un qualunque insegnamento rientrante nell’ambito dell’offerta formativa 
d’Ateneo, salvo poi la necessaria valutazione di coerenza con il progetto formativo da parte del CdS. 
 
4. Varie ed eventuali 
 
Nulla da discutere 
 
Il presente verbale è letto e approvato seduta stante. 
 
La seduta termina alle ore 12.30. 
 

Il Presidente 
(Prof. Claudio Emanuele Felice) 

 Il Segretario verbalizzante 
(Dott. Emiliano Colantonio) 

 


